

# 第1回 中央委員会 この間の経過・1年間のまとめ

# ふなみち

2020年  
9月17日(木)  
第3513号

船橋市役所  
職員労働組合  
発行責任者 青木 賀一  
編集責任者 黄木 祥久子  
Tel.047(436)3093  
Fax(436)3091  
Eメール  
f-kumiai@alpha.  
ocn.ne.jp

組合は、9月15日(火)今年度初めての中央委員会を開催しました。例年ならば、第3回目の中央委員会の時期ですが、今年は新型コロナウイルス感染症拡大の影響で、今年度初めての中央委員会となりました。例年の形ではなく、支部・評議会役員20人程の参加者で、本庁11階大会議室において感染防止対策を充分に行い実施しました。

今年度初めての中央委員会は、2019年秋季年末闘争・2020年春闘のまとめ、そして1年間の活動総括を行い、第84回定期大会成功に向けた意思統一の会議と位置づけ開催しました。

新しい生活様式での組合運動が求められている

冒頭、青木委員長の挨拶から始まり、秘書記次長が19秋闘と20春闘のまとめを提案しました。

19秋闘のまとめでは、プラス人勸(人事院勧告)を受け、住居手当問題と切り離し、年内差額支給させたこと。

住居手当問題では、削減額に経過措置をつけさせたこと。(引き上げる方も経過措置となった)

駐輪場使用料の消費税分の値上げを新年度実施に遅らせたことなどの報告がありました。

20春闘では、「市民と職員の学習フォーラム」を開催し、行財政

改革問題で市民と一緒に学習したこと。その後、コロナ禍で会議や運動がままならず、新しい生活様式での組合運動が問われていると報告がありました。

コロナ対策で2回の要求書提出

2019年1年間のまとめでは、運動方針の6つの柱に沿って報告されました。

コロナ禍で2月は感染症拡大防止策を取りつつ、「市民と職員の学習フォーラム」など実施出来ましたが、その後の組合行事は全て中止・延期となっています。

新型「コロナウイルス」感染症の問題では、過労死ラインを超えた保健所の長時間労働軽減に向けた働きかけや感染予防対策について、この間2回(3月4日・4月30日)要求書を提出し取り組んできました。

また、6月15日から約1ヶ月間で「コロナアンケート」を実施、アンケートに基づき市長懇談を行い現場の実態を直接伝えてきました。

組織拡大・強化の取り組みでは、中央執行委員会内に組織財政検討

委員会を置き、定期的に議論してきました。

「『ふなみち』をスマホで見られるようにして欲しい」との要望に応える形で、忙しい職場環境の中でも、いつでも誰でも組合の情報が得られるように、ホームページの作成に取りかかっているなどの報告がありました。

支部・評議会などの1年間のまとめ発言

保育園職場からは、行財政改革で乳児保育料の値上げが出されているので、市保育問題協議会との共同で署名の取り組みをした。

学校から来るはずの正規調理員が2名来ていないので、病休代替職員が2名欠員になっている。

保育士の欠員が常態化しているのに、コロナ禍で消毒に追われ、サービスマンが増えている。

緊急事態宣言が出されての、今回の在宅勤務の目的は、職場の密を避け、感染を拡大しないために、「子どもが小さく課題が終わらないと、子どもが寝てから、夜の時間で課題をこなすように言われた」

「レポートの提出を求められ、書き直しをさせられた」など、厳しいチェックが入った。

放課後ルーム職場からは、昨年の台風対応で、出勤日数に差が出たしまい、要求書を提出し懇談する中で改善が図られた。

欠員が常態化していて、スペースもないのに分散保育といわれても、場所も人も不足している。そ

んな中で、感染者を一人も出していないのは、現場の頑張りの表れだ。

主任制度がスタートしたが、コロナ禍で研修も出来ず、手探りのスタートとなった。会計年度任用職員となり、一時金が出るようになったが、6月は30%だったの、12月は満額が出るのを楽しみにしている。

学校職場からは、夏休み中の給食作りという初めての経験で、熱中症が心配だったが、スポットクーラーでなんとかしのいだ。しかし、設置場所など、現場の意見をもっと聞いて欲しかった。

簡易給食で、袋に入ったパンとシチューなどが、食べやすいようにご飯をおにぎりにしたり工夫している学校とそうでない学校とで学校間格差が出ている。

配膳時生徒を含め、全員が手袋を使うので、1日150枚ぐらい使用しているが、給食の消耗品費でまかなっているため、他の物への影響が出ている。

現業評議会からは、清掃センターで2交代制勤務をしていたり、クリーン推進課や資源循環課などの現業職員も通常と違う仕事がある求められている。

学校職場でも理科実験準備で学校間格差が出てきたり、夏休みが短くなったことで、夏期休暇を取得するのがやっとだったり、精神的にも肉体的にもみんな疲弊しているのではないかと。

先が見えない、顔が見えない事でのストレスを感じ、顔が見える

事の重要性をつくづく感じた。  
**臨時非常勤評議会**からは、2019年人事院プラス勧告を時間単価に反映させることが出来たり、職場により実施されていた肝炎検査が急に実施されなくなった理由をきちんと周知して欲しいなどと交渉で訴えてきました。  
 コロナ禍で、会計年度任用職員も時差出勤があり、昼休みが食堂の営業時間と合わないなど、細かい要求に応えています。  
 最後に黄木書記長より、コロナ禍で保健所の長時間労働を始め、医療・福祉関係職場、清掃センター、学校でのコロナ対応、そして今まで応援体制を組んでいた本庁職場は、今後は給付金の関係で忙しくなります。  
 災害時に公務公共職場がどれだけ住民の命を守るのかが問われています。  
 過去の行革で正規職員を削減してきたことが、今回の職場の混乱と長時間労働を招いています。  
 労働組合は、「コミュニケーションを取ることで繋がってきましたが、「新しい生活様式」が求められる中で、どのような運動が出来るのか、やらなければいけないのか、模索しながら、みんなで前に進んでいきましょう!とのまとめがありました。  
 中央委員会は、経過報告、第84回定期大会日程、役員選挙日程など全ての議案が承認され、山本中央執行委員の閉会挨拶で終了しました。

## 2020年7月豪雨災害支援カンパにご協力ありがとうございました

8月19日付「ふなみち3511号」でお伝えした続報となります。

7月に九州地方を襲い甚大な被害をもたらした豪雨災害に対する支援カンパですが、皆様のご協力により9月17日現在で66件、153,278円のカンパが集まりました。ありがとうございました。

カンパは自治労連千葉県本部で集約し、被災自治体に届け、被災者の救援、復旧活動に役立てます。

### 2020年7月豪雨災害救援募金 ②

NO	部署名	募金額
40	西部保健センター	1,750
41	環境政策課	1,239
42	保健所衛生指導課	2,000
43	保健所健康づくり課	1,120
44	海神南小学校	1,000
45	公園緑地課	1,196
46	三咲小学校	1,000
47	資産税課	12,204
48	住宅政策課	1,000
49	総務課	2,882
50	技術管理課	1,023
51	戸籍住民課	3,616
52	監査委員事務局	1,300
53	南本町子育て支援センター	3,400
54	海神第一保育園	13,668
55	清掃センター	3,000
56	習志野台第二保育園	500
57	二和保育園	20
58	高根台保育園	1,264
59	緑台保育園	860
60	情報システム課	3,317
61	下水道建設課	2,000
62	健康政策課	628
63	家庭児童相談室	3,924
64	包括支援課	2,600
65	下水道河川管理課	3,457
66	医療センター栄養管理室	1,533
合計		¥71,501
募金総額		¥153,278

## 船橋市役所職員労働組合 選挙管理委員会ニュース

NO.1 2020年9月17日

組合役員選挙管理委員会

### 選挙管理委員会告示

9月16日(水)に第1回選挙管理委員会を開催し、以下のように決めました。

船橋市役所職員労働組合規約第20条及び投票規則第11条の規定により、組合役員(中央執行部役員)選挙を次の通り行います。

選挙管理委員長

選挙管理副委員長

委員

委員

(アイウエオ順)

#### 1. 選出すべき役員及び定数

中央執行委員長1名 中央副執行委員長2名 書記長1名 書記次長1名  
 中央執行委員8名 監査委員2名

#### 2. 候補者届出の受付期間と場所

9月18日(金)午前8時45分より10月6日(火)午後5時15分まで  
 選挙管理委員長まで

#### 3. 投票期間及び場所

10月21日(水)午前8時45分から11月10日(火)午後5時15分まで  
 組合事務室(各職場の投票は集約して組合事務室へ届けください)

#### 4. 開票日時及び場所

11月10日(火)午後5時30分より

<備考>

1、選挙人名簿は10月1日現在の組合員とし11月10日まで名簿を縦覧ご供します。

縦覧については選挙管理委員長までご連絡ください。

2、開票立会人は各候補者が一名指名することができます。